

DICTEE 2018 / Juniors

Géographie et littérature

Notre imaginaire géographique est grandement influencé par nos lectures de jeunesse. Les lieux où se déroulent des histoires palpitantes s'y inscrivent bien avant que nos études ou nos voyages viennent confirmer cette connaissance primitive.

Nous avons frissonné dans les steppes glacées de la Sibérie avec Michel Strogoff, ce messager du tsar lancé par Jules Verne dans une mission traversée de mille embûches avant un dénouement heureux. Nous sommes passés sous l'isthme de Suez, avant qu'il ne fût percé, avec les passagers du Nautilus, le sous-marin mythique de Vingt mille lieues sous les mers.

Et, sans quitter notre hexagone, n'avons-nous pas gardé en nous la résonance de noms étranges ou étrangers à notre aire géographique mais liés par exemple aux aventures des Trois Mousquetaires, œuvre célèbre d'Alexandre Dumas, comme Milady, Meung-sur-Loire ou La Rochelle ?